

9. Estado de salud de la población												
Básico			En desarrollo			Avanzado			De vanguardia			
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	
Dirección estratégica	El INSP rara vez realiza evaluaciones sistemáticas de la salud de la población.			El INSP desarrolla evaluaciones y proporciona actualizaciones periódicas sobre algunos aspectos seleccionados del estado de salud de la población. La mayoría de las evaluaciones son muy básicas, excepto cuando cuentan con el apoyo de donantes.			El INSP utiliza múltiples fuentes de datos para evaluar el estado de salud y hacer pronósticos que puedan servir de base para políticas y programas. Se está empezando a desarrollar un observatorio de datos de salud pública que proporcionará un amplio acceso a conjuntos de datos y análisis y recomendaciones basadas en ellos.			El INSP lidera los esfuerzos del país para caracterizar los problemas y tendencias de salud pública, incluso para las subpoblaciones. Utiliza diversas fuentes de datos para evaluar y pronosticar los impactos actuales y futuros, por ejemplo, debido al cambio climático. Muchos usuarios acceden a los conjuntos de datos de alta calidad del observatorio de salud pública del INSP.		
Sistemas	Los sistemas del INSP para recopilar datos de vigilancia y otros datos sobre la salud de la población son deficientes. El INSP rara vez accede a información de otras organizaciones. Todavía no se han establecido formatos y contenidos estandarizados para los informes.			El INSP está trabajando para mejorar la vigilancia y realiza algunos esfuerzos sistemáticos, como encuestas, para recopilar los datos necesarios. Sin embargo, la calidad y la cantidad de los datos no son óptimas y el acceso a los datos de otras organizaciones es limitado. Los informes sobre la salud de la población son cada vez más consistentes en formato y contenido.			El INSP utiliza múltiples fuentes de datos para las evaluaciones de salud de la población. Identifica y aborda de forma sistemática las deficiencias de datos más críticas que limitan la evaluación. El INSP utiliza procedimientos operativos estándares, plantillas y otras herramientas para guiar la síntesis, la presentación de informes y la difusión de información.			El INSP ha institucionalizado plenamente sistemas y procesos para la recopilación, integración, análisis, elaboración de informes y difusión de datos. Su observatorio cuenta con una interfaz de usuario robusta que permite a grupos externos utilizar sus datos de salud de la población.		
Recursos	El INSP tiene recursos limitados para realizar evaluaciones, por lo que completa pocas. Las que se realizan solo utilizan datos a los que el INSP puede acceder fácilmente.			Excepto cuando cuenta con el apoyo de donantes, el INSP solo dispone de recursos limitados para evaluaciones de salud de la población. Carece de personal capacitado e infraestructura para la recopilación, gestión y análisis de datos, así como para crear y difundir informes.			El personal del INSP tiene los recursos y las habilidades para gestionar y analizar datos e informar sobre la salud de la población en su conjunto y de las subpoblaciones. Cuando es necesario, el INSP cuenta con recursos para recopilar datos adicionales, por ejemplo, sobre subpoblaciones. Se está desarrollando un observatorio de datos de salud pública.			El personal del INSP tiene habilidades para incorporar SIG, datos económicos y otros datos no relacionados con la salud en los análisis del estado de salud. De forma periódica se introducen nuevas tecnologías para mejorar la calidad de las evaluaciones, las previsiones y los informes y aumentar la difusión, así como para ampliar y mejorar el observatorio.		
Calidad	Los datos utilizados en las evaluaciones suelen ser incompletos y de baja calidad. Los análisis son deficientes y se elaboran pocos informes completos.			El INSP está trabajando para mejorar la calidad y la integridad de los informes; sin embargo, la calidad de los datos y los análisis siguen siendo inconsistentes. A menudo es necesario aclarar, modificar o ampliar los informes después de su publicación.			Las evaluaciones del INSP abordan temas prioritarios y por lo general son de alta calidad. Incluyen información detallada sobre las subpoblaciones de interés. Los conjuntos de datos de alta calidad que se utilizan se comparten con frecuencia con otros grupos para realizar análisis.			Los informes del INSP son completos y están muy bien hechos. Los datos del observatorio se evalúan de forma periódica para comprobar su calidad y se realizan mejoras. El observatorio del INSP y sus informes y documentación sobre los datos utilizados son modelos para otros INSP.		

Compromiso	El acceso del INSP a datos de calidad está limitado por su falta de inversión en asociaciones, incluso con niveles subnacionales. Los informes reciben una distribución limitada.	El INSP a veces intenta trabajar con otros grupos en temas de interés común. Sus esfuerzos por mejorar los datos de vigilancia están aumentando. Los datos utilizados para las evaluaciones rara vez se comparten. Los informes se comparten mediante métodos convenientes, como el sitio web del INSP o listas de correo electrónico.	Los acuerdos de intercambio de datos, incluso con otros sectores, están mejorando las evaluaciones y las previsiones. Las asociaciones también ayudan al INSP a obtener información sobre las subpoblaciones. Los informes se difunden de manera amplia y los datos utilizados para ellos suelen compartirse.	El INSP colabora entre sectores para maximizar la calidad de los informes y pronósticos e incorporar nuevos conjuntos de datos al observatorio. Los informes se adaptan para satisfacer las necesidades de las partes interesadas. Varias organizaciones contribuyen y utilizan datos del observatorio.
Impacto	Los pocos informes sobre el estado de salud de la población tienen poco impacto.	Los informes del INSP sobre el estado de salud de la población a veces se consideran útiles; sin embargo, su impacto es limitado debido a su calidad subóptima, su alcance restringido y sus limitados esfuerzos de difusión.	Los informes son completos y de amplia circulación, con formatos y canales que satisfacen las necesidades de los diferentes usuarios finales. Diversas partes interesadas acceden de forma periódica a los conjuntos de datos del observatorio. El INSP puede mostrar políticas y programas que han cambiado debido a los informes y datos del INSP.	Los informes del INSP son ampliamente utilizados por los encargados de formular políticas, los medios de comunicación y otras partes interesadas a nivel nacional e internacional. Los socios utilizan de forma periódica los conjuntos de datos del observatorio para realizar análisis que conducen a recomendaciones y orientaciones sobre políticas y programas.